
 

 

 

 

 

敬啟者:           

 

就香港電力市場的未來發展公眾諮詢的回應 

 

       我是一個長洲居民，我對於未來計劃放開電力市場有所保留，我怕會令長洲的供

電不穩定和電費提高，引入競爭雖然有多個選擇，但在偏遠的離島，若新供電者要租

用現時電力公司的電網，其電費必會提高，現時長洲的電力供應情況安全又穩定，長

洲處於離島，位置偏遠，設置電網電纜等都要非常安全，現在我們的供電系統，沒有

受風吹雨打所影響，供電穩定，而且電費比港島區便宜，實在沒有必要全面開放市場。 

  對於未來會否開放市場，做任何事都需要從長計議，循序漸進地計劃，何況是影

響市民深遠的電力市場發展。若短短幾年就全面開放市場，必然會引起混亂，長遠影

響供電質素。 

  政府或者可以先從其他細節改革，如諮詢文件提到修訂燃料組合，政府可調低了

天然氣的比例，可減少天然氣因成本增加而令電費提高的機會。另外，政府可以在排

放措施方面修訂條例，令電力公司可履行更多環保條約，減少香港的污染物排放。 

  另外，我支持發展可再生能源，如：太陽能、風能等，雖然可再生能源的發電成

本較貴，但期望政府和電力公司研究及發展可再生能源，可積極考慮在長洲研究發展

可再生能源。最後，我認同教育及宣傳節能的工作，也十分重要。 

 

長洲居民 

馬桂儀小姐 

 

2015 年 5月 28日 

抄送：環境局局長黃錦星先生 
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